

Congrès départemental EELV 77
5 novembre 2011

L'écologie, maintenant
Etre à la hauteur des enjeux
Une liste, un projet

Candidats/es au Conseil politique départemental

- 1 Antoine Parodi
- 2 Martine Rolland
- 3 Jacques Huleux
- 4 Pascale Grislin
- 5 Luc Magistry
- 6 Nadège Boutanquoy
- 7 Ethem Aga
- 8 Nathalie Augustin
- 9 Benjamin Dulger
- 10 Claire Serre-Combe
- 11 Manuel Da Silva
- 12 Nathalie Try
- 13 Laurent Dumont
- 14 Nathalie Adonis
- 15 Alexandre Sebré
- 16 Lise Kesten
- 17 Georges Font

L'écologie, maintenant
Etre à la hauteur des enjeux

Nous avons retrouvé une dynamique collective

Que d'évolutions depuis un an ! L'écologie politique, dans notre département, était encore un champ de ruines. Si la perte d'une mairie ne suffisait pas, nous nous déchirions sur les fious de la construction d'Europe Ecologie Les Verts.

Nous sommes fiers du travail accompli. Sans aucune auto-congratulation, mais parce que nous avons, tous ensemble, su trouver les voies du travail collectif, l'envie et le plaisir de le faire, en mettant en place un bureau, représentatif, avec une mission claire : assurer la phase transitoire consécutive à la création officielle d'Europe Ecologie Les Verts.

Nous avons mené 17 campagnes cantonales de front (1 million de professions de foi, 500 000 tracts, 100 000 € de budget!), et obtenu de bons résultats (11% en moyenne là où nous étions présents)

Nous avons réussi à prendre part à des mobilisations, comme sur les gaz de schistes, et à participer voire initier des rencontres du Peuple de l'écologie, comme sur l'eau, les déchets, Villages nature...

Nous avons mené ce travail en concertation avec le maximum d'adhérents/es. A travers les nombreuses réunions plénières (7 en un seul semestre, autant qu'en une année habituellement) et les consultations internes, c'est bien l'ensemble du mouvement qui a pu en permanence exprimer ses choix. C'est bien collectivement que nous avons visé les mêmes objectifs : s'apaiser, travailler, grandir, gagner !

Les élections générales de l'année prochaine vont exiger de nous une unité et un dynamisme considérable. Le contexte difficile de l'élection présidentielle nous impose de défendre sur le terrain la candidature d'Eva Joly avec force.

Pourtant, c'est aussi une chance pour nous. Les Français/es seront particulièrement à l'écoute des débats politiques. A nous de mener campagne de manière à sortir vraiment de notre image de doux rêveur, ou d'utopistes fous, de gens sympathiques mais pas réalistes. A nous aussi de montrer que nos propositions sont profitables à toutes les catégories sociales, loin de la caricature d'une écologie pour bobos des villes.

Trois chantiers pour les deux ans à venir

Bien vivre ensemble dans notre mouvement

Notre parti, à tous les niveaux, a connu un afflux de nouveaux adhérents, passant de 8 000 adhérents/es des Verts en 2009, à 15 000 membres en mai dernier (et 33 000 personnes pouvaient voter à la primaire présidentielle). Mais face aux autres « grands » partis, nous restons « petits » ! Au delà du simple affichage chiffré, l'enjeu est notre capacité à être présent dans tous les combats, initiatives, localement ou départementalement, sans que tout repose systématiquement sur les mêmes personnes.

De la coopérative au militant surinvesti, nous devons sortir de notre culture de la culpabilisation (« tu n'étais pas à la dernière manif », « tu n'es pas inscrit sur la liste mail »...) encore trop présente. Au contraire, c'est en favorisant le militantisme « à la carte » et en valorisant l'ensemble des actions possibles que nous donnerons envie à ceux qui débutent leur engagement politique de s'impliquer davantage.

Mettre en œuvre une ligne politique claire

Une méthode partagée

Nous avons désormais à faire fonctionner nos nouvelles instances, en en faisant des lieux d'un débat nourri, collectif et transparent. Mais la garantie de l'unité et de l'efficacité, c'est l'acceptation par tous/tes des décisions prises. Les comportements individuels, franc-tireurs ou parasites ne sont pas acceptables parce qu'ils fragilisent l'action collective.

Faire vivre les réflexions thématiques

Plutôt que de limiter les membres du futur bureau à des tâches traditionnelles, nous proposons qu'ils puissent initier des réflexions thématiques (échanges d'idées, audition d'experts/es, organisation d'événements, sortie de tracts...), sur des sujets locaux ou plus larges.

Grandir, avec les groupes locaux

Les groupes locaux sont la base de notre mouvement. Nous devons mener le débat pour définir collectivement les moyens qui leur sont alloués.

Au delà de la question financière, c'est bien l'articulation du travail de tous les groupes qui est importante. Nous devons trouver une voie médiane entre autarcie des groupes et duplication hors-sol des actions.

Les groupes doivent prioritairement être :

- des lieux d'accueil des nouveaux, parce qu'ils sont le plus souvent le premier contact.
- des lieux de débat, sur des sujets locaux, en croisant si c'est possible les approches institutionnelles des approches purement militantes.
- des lieux d'action, seul ou avec d'autres organisations (politiques, associatives...).

Ces chantiers, nous les mènerons ensemble. Nous les réussirons ensemble. Et c'est ensemble que nous pourrons aborder les échéances de 2014 en s'étant dotés des moyens pour faire grandir l'écologie politique partout en Seine-et-Marne !

Agir ensemble pour l'écologie en Seine-et-Marne

- 1 Philippe CLUZEAU
- 2 Odile MONTAGNE
- 3 Jean DEY
- 4 Katia MOLINES
- 5 Hocine OUMARI
- 6 Bénédicte MONVILLE
- 7 Jean-Michel GAMBIER
- 8 Lodie GARBELL
- 9 Alain LECLERC
- 10 Lydia LABERTRANDIE
- 11 Bruno PLANTIER
- 12 Fernande OLIVEIRA
- 13 Jean-Jacques VILTO
- 14 Carine LORENZONI
- 15 Stéphane MIGET
- 16 Martine BOMBART
- 17 Jean-Louis BILLE
- 18 Michèle TSEVERY
- 19 Stéphane FORLINI

La présente motion résulte de la volonté de redonner la parole aux adhérent(e)s en tissant les liens nécessaires entre le terrain et l'équipe départementale. Nous proposons de replacer le partage de l'information, les débats et l'action militante au cœur de notre projet pour les années à venir. Les militants que nous sommes souhaitent avant tout faire de la politique écologiste en Seine-et-Marne en participant au prochain Conseil Politique Départemental et au Bureau qui sera désigné, et pour lesquels notre liste se porte candidate.

Nous concevons le rôle du Bureau Départemental et de ses membres comme celui d'une équipe d'animation au service de toutes et tous, nous y associerons toutes celles et ceux qui souhaitent pratiquer autrement.

Notre liste rassemble des adhérent(e)s de tout le territoire Seine-et-Marnais, signataires ou non d'une des Motions nationales, le Conseil Politique Départemental et le futur Bureau EELV devant être représentatifs de l'ensemble du département et de ses adhérents.

Nous souhaitons avant tout fédérer l'ensemble des écologistes du département pour une réflexion partagée et constructive et lier la pensée et l'action en faveur de la métamorphose de la société que nous pressentons nécessaire et appelons de nos vœux.

Nous nous appuyerons sur toutes les bonnes volontés, toutes les pratiques militantes et nous mettrons à disposition des groupes locaux tous les outils et financements utiles à leur fonctionnement.

Construire, partager.

L'accueil des nouveaux et nouvelles adhérent(e)s et la formation doivent être repensés et considérablement améliorés. Lors de rencontres régulières nous traiterons des questions générales et des questions locales.

La mise en place d'un livret d'accueil de l'adhérent(e), la création de rencontres telles que des « Journées de printemps », des rendez-vous thématiques, etc. seront mis en place. Le souhait est de créer un lien entre les adhérent(e)s de Seine-et-Marne et de construire une écologie politique efficace.

Le Conseil Politique Départemental, outre ses fonctions, sera en charge du suivi des investitures et de la surveillance des fonctionnements départementaux dans l'éthique et la transparence.

Nous réformerons le fonctionnement et l'utilisation des listes pour que les échanges puissent y prendre place. La liste d'information doit accueillir les mails "administratifs". La liste de débats quant à elle sera accessible en lecture et écriture à toutes et tous afin de permettre d'échanger sur les questions de fond. Chacune de ces listes sera administrée par un binôme paritaire.

Appliquer, diffuser.

Nous insistons sur le fait que le Bureau Départemental sera conçu comme une équipe d'animation et fonctionnera de manière collégiale et ouverte. Le Bureau pourra confier à tout(e) adhérent(e) des postes non statutaires ou des fonctions à caractère thématique. Nous préserverons la place de la coopérative dans les futures instances et l'accompagnerons dans ses actions départementales

Notre choix est celui de la dynamique d'un mouvement engagé et inventif. Nous veillerons au respect des règlements intérieurs et statutaires ainsi qu'au non cumul des mandats. Nous assurerons un bon équilibre entre les ancrages territoriaux, en tenant compte des légitimités militantes et de l'exigence du renouvellement et de la diversification des profils.

Nous établirons clairement et démocratiquement, à l'avance, les règles d'investiture.

La nécessité d'une charte éthique doit s'imposer à tous, dans la mesure où cette question a régulièrement traversé nos débats depuis des années. Nous ferons prévaloir la transparence et la démocratie dans l'ensemble de nos échanges.

Nous disposerons d'un site Internet départemental. Il diffusera notre projet et pourra également servir de support dématérialisé pour des dossiers et autres lettres d'information téléchargeables ou imprimables à l'occasion de telle ou telle action.

Des objectifs concrets pour des ambitions réalistes

Nous aborderons et travaillerons sur les problématiques propres au 77 : l'eau, les huiles de schiste, l'agriculture, les déchets, les usines d'incinération, les établissements SEVESO, les transports et déplacements, ... entre nous, et à travers de débats publics, de manifestations diverses, afin de promouvoir les valeurs de l'écologie et de sensibiliser les citoyens. Mais aussi sur :

- La relocalisation des cultures, développement des AMAP (Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne)

- L'introduction du Bio et de la production locale dans les cantines

Notre action devra être collaborative et complémentaire avec le milieu associatif.

Le bureau EELV 77 aura pour rôle primordial de soutenir les groupes locaux et de leur fournir une information régulière et de qualité. Nous travaillerons pour l'intérêt collectif de manière démocratique et respectueuse de notre engagement vis-à-vis des adhérent(e)s et d'EELV, et nous serons un relais efficace entre les groupes locaux et la Région.

Nous comptons sur votre soutien !

Un nouveau souffle pour l'écologie en Seine-et-Marne:

Candidats/es au Conseil Politique Départemental:

- 1) Isabelle Garassino (Fontainebleau)
- 2) Jonathan Lachaize (Fontenay-Trésigny)
- 3) Rose De La Fuente (Thomery)
- 4) Renaud Hee (Claye-Souilly)
- 5) Elise Pasquier (Chalautre-La-Petite)
- 6) Pierre Doerler (Saint-Siméon)
- 7) Fabienne Vergnes (Bussy-Saint-Georges)
- 8) Sylvain Kerspern (Melun)
- 9) Isabelle Pereira (Coulommiers)
- 10) Djamal Athari (Lagny-sur-Marne)
- 11) Claudine Foy (Fontaine-Le-Port)
- 12) Yvon Trégoat (Coulommiers)
- 13) Elisabeth Guicheteau (Moret-sur-Loing)
- 14) Morgan Conq (Savigny-le-Temple)
- 15) Angèle Le Falher (Coulommiers)
- 16) Claude Munnier (Chamigny)

L'afflux de nouveaux adhérents, après les divers succès électoraux de ces dernières années, témoigne d'une véritable attente sur l'avenir de notre mouvement, un mouvement où chacun doit rapidement trouver sa place. Ainsi, des questions sur notre avenir commun se posent. Malheureusement, faute de véritables réponses, un grand nombre ne souhaite plus poursuivre l'aventure.

Comment peut-il en être autrement, quand si peu de temps est consacré aux questions de fond et à l'action militante, avec, à contrario, trop de temps passé aux jeux de pouvoir et aux querelles de personnes?

L'écologie politique, c'est le constat des agressions faites par l'Homme à son environnement, et ainsi rechercher des moyens de répondre à la transformation écologique de toute la société pour laquelle nous nous mobilisons. Si la nature nous rappelle à l'ordre, c'est à nous, écologistes, d'assurer de meilleures conditions pour que puisse émerger une réflexion de qualité, suivie d'actions concrètes et efficaces.

La motion que nous portons aujourd'hui souhaite remettre l'écologie politique, et par la même occasion sa philosophie et ses pratiques, au cœur de l'action collective et militante en Seine-et-Marne.

Un renouveau démocratique et éthique pour la Seine-et-Marne:

Le bureau départemental n'est pas un comité directeur, mais une équipe d'animateurs. Nous faisons le choix d'une éthique concrète, et nous nous engageons à la mise en place de nouvelles pratiques éthiques et démocratiques dans notre département. Chaque décision doit être prise après le plus grand débat possible. Les conseils départementaux seront ouverts à toutes et tous, dans un souci de transparence.

En effet, si le bureau Départemental est le lieu des propositions, et le Conseil Politique Départemental des décisions, alors l'éthique implique que tous doivent être en mesure de contribuer aux échanges. Ainsi, une liste unique d'échange, accessible à tous en écriture et en lecture, doit relayer les informations du département. Il faudra en définir les règles pour éviter les débordements.

Un programme écologiste Départemental:

La crise que traverse notre pays est multiple: sociale, environnementale, économique et politique. Pour que notre mouvement puisse continuer son travail de crédibilité vis-à-vis de la société, nous pensons que devraient rapidement se mettre en place des rendez-vous thématiques pour permettre, d'une part, une visibilité vis-à-vis de nos concitoyens, mais aussi à la formation des militants sur des questions propres au département (eau, huiles de schiste, agriculture...) mais aussi par des commissions avec des thématiques larges: éducation, handicap...

Il convient également de disposer d'un espace Internet afin de faire connaître efficacement notre projet politique. Par ailleurs, celui-ci servira de support à nos lettres d'information.

Des réalisations concrètes pour le mouvement:

Nous proposons que l'accueil des nouveaux militants se matérialise par un «livret de l'adhérent» qui contiendra : les statuts du mouvement, la carte des groupes locaux, les coordonnées des «référents» des groupes locaux, mais aussi les coordonnées de nos élus écologistes. Une meilleure communication interne aboutira à une réelle synergie entre militants et élus, qui contribuera à la formation des adhérents et à un retour d'expérience de nos élus.

Un rendez-vous annuel, avec la mise en place des «*Journées du Printemps des Ecologistes*», lieu de partage entre les militants, avec un bilan de mandature des élus du département, des conférences, des intervenants...

Nous porterons le projet de la création d'un observatoire départemental de la pratique écologique et de l'agriculture biologique, auquel chacun pourra contribuer.

C'est par un travail collectif, dans les commissions et lors de nos rendez-vous, que seront élaborées des propositions électorales pour notre département, librement déclinables lors des prochaines élections à dimension locale.

Dès aujourd'hui, construisons l'avenir :

Volontairement, ce texte s'est refusé aux traditionnels discours sur la teneur idéologique de l'écologie. Nous souhaitons avant tout l'unité des adhérents et des coopérateurs du département pour l'élaboration des moyens d'actions, pour que soit enfin possible une transition écologique, sociale et économique de notre société.